

**Zeitschrift:** Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

**Herausgeber:** École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

**Band:** 9 (1952)

**Heft:** 8

**Buchbesprechung:** Le coin du bouquineur

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

ensuite défendre l'indépendance et la liberté du pays.

Le fumet qui s'échappe des auto-cuiseurs se fait insistant et tout le monde est promptement à table pour savourer un repas chaud servi avec diligence... et sourires.

Ensuite, comme l'an passé, l'amusant concours de ballons déchaîne dans la clairière de sonores éclats de rire !

Devant la chaire gentiment aménagée, décorée du drapeau fédéral, a lieu la proclamation des résultats et la distribution des prix. Ces derniers sont nombreux et divers et il y en a pour tout le monde. Le capitaine Thelin s'acquitte de cette agréable mission avec sa bonhomie habituelle.

L'après-midi avance et il faut songer au retour. Les groupes se reforment sous la direction des moniteurs et jeunes gens de Bex, de Roche, de Serix, de Lucens, de Moudon disparaissent bientôt au détour

des chemins sinués et ombreux de cette contrée calme et reposante.

Il convient de préciser que cette manifestation a été suivie par plusieurs personnalités de la région. Outre M. le Conseiller d'Etat Lucien Rubattel, étaient présents MM. les députés Bertholet et Grob, les syndics et municipaux des communes environnantes, M. Fernand Krebs, ancien président cantonal de la S. F. G. Relevons le discours de M. le Colonel Chantren, municipal de la commune des Planches-Montreux, qui s'adressa à l'assistance et aux jeunes gens en termes chaleureux.

Pour conclure, disons que cette journée a été une réussite à tous points de vues. L'organisation a été parfaite, le dévouement sans borne. L'ambiance extrêmement sympathique. Il faut souhaiter que cette manifestation devienne une tradition et la participation toujours plus nombreuse.

L. G.



## Une institution à soutenir : L'Oeuvre suisse des Lectures pour la jeunesse

— Quel fléau que cet Emile ! Toujours la tête pleine de sottises et la poche de mauvaises lectures ! Vraiment, lorsqu'on voit un tel garçon, comment ne pas être d'accord avec ceux qui trouvent que le monde va mal.

— Mais non, mais non, cher ami, ne soyons pas si pessimiste ! Tournons-nous vers l'avenir et espérons !

Se tourner vers l'avenir, c'est-à-dire construire, voilà l'idéal qui a guidé pendant vingt ans l'Oeuvre suisse des Lectures pour la jeunesse. Elle ne s'est pas contentée de prononcer de belles paroles, elle a agi, elle s'est efforcée d'exercer une réelle influence éducative et patriotique sur la jeunesse de chez nous en faisant appel à la bonne volonté de tous.

Elle n'a négligé aucune région de notre pays : le rapport annuel de 1951 a paru dans trois de nos langues nationales, français, allemand, italien. Cette même année l'O. S. L. a publié 35 nouvelles brochures, dont 21 en allemand, 9 en français et 5 en italien. Précédemment, elle avait édité des brochures en langue romanche. Point n'est besoin d'en dire plus : L'Oeuvre suisse des Lectures pour la jeunesse est là pour tous, et c'est à juste titre qu'elle peut se déclarer « suisse ». Il s'agit d'une entreprise vraiment éducative, de brochures destinées aux enfants et adolescents de toutes les régions et de toutes les conditions sociales ; il y en a qui sont de passionnantes récits, d'autres que l'on colorie, d'autres encore pleines d'utiles conseils relatifs au bricolage, au théâtre d'amateurs et, d'une

manière générale, à l'art d'occuper sainement ses loisirs. Elles favorisent le développement de la personnalité du jeune lecteur en faisant appel à ses meilleures tendances ; elles enrichissent ses connaissances et contribuent à l'épanouissement de ses forces morales. Elles le préparent aussi à la vie professionnelle, familiale et sociale dont elles lui montrent le sérieux et les responsabilités. Et tout cela non pas de manière languissante et prêcheuse, mais vivante ! Sinon, aurions-nous reçu les lignes suivantes :

« Je suis un grand ami et un lecteur enthousiaste des passionnantes brochures O. S. L. J'en possède 30, mais on m'en a prêté 40 autres. Cela fait donc 70 de ces petits livres que j'ai dévorés et je voulais vous dire combien ils m'ont enchanté. »

En 1951, 705 737 brochures ont été vendues, soit 144 413 de plus que l'année précédente, ainsi que 17 532 recueils (8012 de plus qu'en 1950).

Vingt ans de dévouement à une belle cause : derrière ces chiffres, il y a un immense travail accompli sans relâche par 3000 collaborateurs bénévoles, instituteurs et institutrices de tout le pays. Ce travail sera poursuivi.

La collecte de 1951 — année où l'O. S. L. fêtait son 20<sup>e</sup> anniversaire — a remporté un beau succès, grâce au dévouement de tous. Ses recettes nettes se sont élevées à environ fr. 65 000. Comme le montre le rapport de ce même exercice, l'excédent des dépenses s'est élevé pour ces vingt premières années à 302 437 fr. 31. Il n'a pu être couvert que par les dons de milieux clairvoyants. Signalons une fois de plus que l'édition de brochures en français, italien et romanche est coûteuse, car il nest pas possible de compter sur d'importants tirages, comme c'est le cas pour la Suisse alémanique. Et néanmoins, l'O. S. L. doit continuer à offrir ses publications à tous les enfants de chez nous.

La devise du 20<sup>e</sup> anniversaire de l'O. S. L. « Une œuvre de bonne volonté », demeure aussi celle qui doit nous inspirer pour l'avenir. Que chacun la fasse sienne et qu'il offre au moins à un jeune de sa famille une brochure OSL à l'occasion d'une fête. Car ce sont les petits ruisseaux qui font les grandes rivières.

E. BN.